

TOLOSA / La biblioteca, de fiesta

TOLOSA. DV. Hoy, 24 de octubre, se celebra el Día Internacional de la Biblioteca. Para que no quede en el olvido, la biblioteca infantil y la de adultos van a obsequiar hoy con un regalo a las personas que se animen a sacar el carné de préstamos. Pero la celebración no ha quedado ahí. Susana Larre, la bibliotecaria de los niños, ha querido que este día esté presente durante toda la semana con actividades, sorteos y regalos.

El lunes se desarrolló la primera actividad de la semana en la biblioteca infantil. Susana organizó una sesión especial de cuenta cuentos, que hasta el momento es poco convencional. La tradición oral de contar cuentos es muy positiva, y es una de las actividades que organizamos periódicamente en la biblioteca, pero esta vez hemos querido que el libro esté presente en la narración y que sea el protagonista de la historia, comenta Susana. Otra de las características de esta sesión es que se trata de un espacio de lectura que los niños pueden compartir con los padres. Hemos recomendado a los padres que asistan, porque, entre otros motivos, es una oportunidad única para aprender a contar cuentos a sus hijos, destaca la biblioteca ria.

Miriam Mendoza fue la cuenta cuentos encargada de narrar las historias a los niños y a sus padres. Miriam realizó una selección de cuentos del mundo. Fábulas de Guatemala, de Australia, de China, de Marruecos o los propios de Euskal Herria, despertaron el interés de los casi 40 niños que acudieron a la sesión de la biblioteca infantil.

Miriam Mendoza subrayaba que este tipo de sesión de cuenta cuentos, es lo que ahora se llama una presentación de libros ilustrados. Es una nueva tendencia que se ve cada vez más, apunta la cuenta cuentos, y destaca que los objetivos son varios: Por un lado, queremos que el libro esté presente para que el niño aprenda a identificar los cuentos y el divertimento con los libros. De esta manera se crea un hábito en torno a la lectura. Y la oportunidad de que los padres les acompañen es muy importante. Es cuestión de dar ejemplo señala Susana. Es bueno que los padres reproduzcan estas sesiones de lectura en casa, que lean con ellos y no les dejen solos en este hábito. Que compartan un rato alrededor de un libro. Antes de cada sesión, Miriam realiza una selección de libros que, en primer lugar, le atraigan a ella misma. A continuación, los niños son los mejores críticos y comienzan a tener preferencia por unas y otras historias, que son las que finalmente eligen para que sus padres se las lean en casa. Es una elección que no va a sorprender a los padres, porque previamente ya han comparado la reacción de sus hijos ante las diferentes historias.

Para orientar a los padres en este sentido, la bibliotecaria Susana Larre ha elaborado una lista con los libros que ha narrado la cuenta cuentos. El listado se puede ver en uno de los paneles de la biblioteca y se incluyen cuentos como Kangumea, La princesa de Trujillo, Lore horia... y así hasta ocho títulos, dirigidos a niños de 3 a 6 años. Algunos padres creen que no

saben contar cuentos y les da un poco de miedo, pero venir a estas sesiones les puede ayudar. Al final es más fácil de lo que parece. No tiene ningún misterio si se le pone un poco de ganas, asegura Miriam Mendoza.

Otras propuestas

Durante esta semana, la biblioteca infantil ha preparado una guía de cuentos y novelas cuyo tema se centra en la biblioteca. Son historias y aventuras que transcurren en las bibliotecas. Este día es un buen momento para que no sólo los libros sean protagonistas en la biblioteca, sino que la biblioteca sea protagonista en los libros, explica Susana, creadora de la guía, con la que ha colaborado el Ayuntamiento y Gobierno vasco.

Otro de los atractivos del Día de la Biblioteca es el sorteo de camisetas y de libros, entre quienes se lleven préstamos a casa. Se llamará por teléfono a los ganadores a partir del día 27 de octubre. La promoción se extiende también a la biblioteca de adultos del Palacio Aranburu.